

EXTRAORDINARIO

A

LA REGION EXTREMENA

Servicio telegráfico

Huelgas

Madrid (11 16'40).

Despachos de La Coruña manifiestan que se han vuelto á agravar la cuestión de las huelgas.

Los *esquivols* han sustituido á los huelguistas más traviesos.

Estos han ejercido algunas coacciones.

Insistese por los huelguistas en que se acuerde el paro general.

La guardia civil patrulla por las calles para impedir las coacciones y evitar que el orden se altere.

Animación política

A medida que se va aproximando la fecha en que las Cámaras han de reanudar sus trabajos, se va animando el mundo político y es seguro que será muy viva la próxima campaña parlamentaria.

Los Liberales

Está ya fuera de duda que los liberales tienen el propósito de combatir rudamente el proyecto de Administración local, por creer que arraigará mas el caciquismo en lugar de contribuirlo.

Salmerón

Es seguro que el Sr. Salmerón, que está ya restablecido de su enfermedad e informó hace dos días ante el Tribunal Supremo, intervendrá en los próximos debates parlamentarios.

Sobre un viaje

En los círculos políticos vuelve á hablarse del viaje del rey á Méjico, creyéndose que con él se fortalecerían los lazos de unión entre España y las Repúblicas americanas.

¿Alianza?

También se habla en los círculos políticos de una alianza entre España y Francia.

Opiniones de la Prensa

Los periódicos de esta capital siguen ocupándose de los asuntos de Marruecos y opinan generalmente que España no debe meterse en peligrosas aventuras.

Local y Regional

Si la partida de 2.000 y pico de pesetas para las obras del matadero se habían aprobado por la Junta municipal, se hubieran subastado dichas obras tan pronto como el Sr. Gobernador civil hubiese autorizado el presupuesto municipal para 1908. No se hubiera hecho una transferencia con esta partida como supone el «Nuevo Diario».

Y en cuanto á las casas para obreros diremos al colega que mai puede construirse, cuanto al mes ó poco mas de aprobarse por el Municipio el reglamento del patronato, la Junta sudrimió las 7.000 que se habían consignado y con lo cual y otras 7.000 del año último había suficiente sin contar con los donativos particulares para construir ocho casas.

Y en esa construcción habría encontrado trabajo un número no escaso de obreros; pero que le importa á ciertas gentes que estos trasjen ó se mueran de hambre.

Lo que les interesa es librar del pago de arbitrios, aunque estos importen miles de duros á entidades poderosas que en las elecciones, puede, su dinero, ser un factor importante...

Una Comisión de obreros en representación de grupos numerosos que concurrían al palacio municipal, se presentó ayer al Sr. Alcalde, para manifestarle la aflictiva situación en que se encontraban por causa de las pertinaces lluvias de estos días.

El Sr. Soriano les expuso que en las actuales circunstancias, y toda vez que el presupuesto municipal del corriente año, aun no está autorizado por la autoridad superior, nada podía hacer el Ayuntamiento para mejorar la triste situación de los obreros.

La esposa de nuestro amigo D. Adel Pinna, ha dado á luz con felicidad una hermosa niña.

Sea enhorabuena.

Por causa de una caída que sufrió hace días, guarda cama el joven Juan Tovar Berón, hijo de nuestra amiga doña Blanca Berón, viuda de Tovar. Deseamos su pronto restablecimiento.

Para asuntos profesionales marchará hoy á Madrid, nuestro amigo el procurador D. Vicente Herrero.

Con motivo de la muerte del señor don Pedro José Llinás, han venido á esta ciudad sus primos D. Pedro José Salinas y Llinás y D. Pedro José Salinas y Patos, vecinos de Alburquerque.

Teatro.

La función de anoche fué suspendida por causa ajena á la voluntad de la empresa.

FUNCIONES PARA HOY:

A las cuatro y media de la tarde.

«Chicharra».

«Los Veteranos».

«¿Que vadis?»

Por la noche á las 8 y media.

La ópera «El Trovador».

El lunes despedida de la compañía.

Esta tarde habrá juegos corporales en el campo escolar y por la noche de 9 á 2 baile en el gimnasio de la calle San Silvanando.

Las Comisiones de Hacienda y Ornato se reunieron ayer en el Ayuntamiento para despachar varios asuntos. La de Propios no pudo funcionar por haber concurrido solamente su presidente D. Gonzalo Bueno.

Por el arbitrio sobre el alcantarillado recaudó el Erario municipal, en el año último 30.000 pesetas próximamente.

El ingreso por razón de dicho arbitrio se había calculado en 25.000 pesetas.

De suerte, que ha habido un superavit por este concepto de 5.000.

También lo hubo de 6.000 y pico de pesetas con relación al propio arbitrio en el año 1906.

Y en el actual se hubieran recaudado seguramente si las 25.000 pesetas que presupuestó la Comisión de Hacienda, si la Junta municipal no hubiera reducido á 6.000 pesetas las 18.000 que votó el Ayuntamiento en el presupuesto de gastos para la construcción de obras del alcantarillado.

Colegio de Primera enseñanza

Echegaray 30, principal

Unico donde se enseña francés de viva voz á los alumnos de la primera enseñanza, con resultados altamente satisfactorios.

Preparación para la 2.ª enseñanza. Director, D. Mateo Alvarez Panizo.